



# ふうた ふ～りん 風太と風麟の じゅうみんとうひょう 「教えて！住民投票」

子どもたちに核のゴミのない寿都を！町民の会  
事務局 048-0401寿都郡寿都町字新栄町101-6

TEL/FAX : 0136-62-3630

kakugomino@gmail.com

<https://www.facebook.com/106569234530018/>

No.8 2020年11月6日発行

## 【応募するだけで20億円？】

 ねえねえ、風太くん。このところ、寿都が日本じゅうの話題になっているみたいだね。

 そうだなあ。ふ～りん。オイラたちがこれまでがんばって寿都をPRしてきたことが吹き飛ぶくらい、大きな話題になってるよ...。

 寿都が核のゴミ捨て場に立候補したんでしょ？ そもそも、核のゴミってなんなんだろうね？

 核のゴミというのは、原子力発電所を運転したあとにできる使用済み核燃料を再処理したあとにできるゴミのことだ....。

 ...。風太くん、それ分かって、言ってるの？

 ごめん。オイラもよく分からんんだ。でも、人間がそばに行くと、数十秒で死んでしまうようなゴミだということは間違いないよ。しかも、その毒は10万年たたないと安全にならないんだってさ！

 えー、怖いなー？ でも、私たちの寿都が、どうして、そんなゴミを引き受けないとダメなのかなあ？

 本当だよ！ オイラもそれが大きな疑問なんだ。町が財政難だから、最初の文献調査に立候補するだけでもらえる20億円を役立てましょうと町長さんは言ってるんだけどなあ...。

 最初の調査に応募するだけで20億円？ そんな話、かえって怪しいよね！

## 【賛成意見と反対意見】

そうだよなあ。でも、町長さんは「文献調査したからといって、核のゴミが本当に来るわけじゃありません」と言ってるね。



あ、そうなの！ それなら、20億円もらったあとで、「核のゴミはいりません！」というのもありかもね。



たしかに、そういう考え方で町長さんに賛成している人もいるんだよ。



風太くんは反対なの？



オイラは反対だな。町長さんは、梶山大臣から「調査は途中でやめられる」という文書をもらったから大丈夫だと言ってるんだけど…。



大臣が文書までくれたの？ じゃあ、大丈夫なんじゃないの？ お金を持って、町の人たちが幸せになって、じつは、いい話かも！



いや、このあいだ、反対している町民の会の人たちに、オイラは聞いてみたんだ。



へえ。なんて言ってた？



調査は、文献調査、概要調査、精密調査と進んでいくんだけど、法律では、概要調査の前に知事と町長の意見を尊重すると書いてあるだけなんだって。



尊重するなら、いいんじゃないの？



甘いよ、ふ~りん。尊重されるのは知事と町長の意見だけなんだ。町民の意見を尊重するとは法律には書いていない。だから、町民が反対しても、町長が賛成したら、概要調査に進むかもしれない。しかも、つぎの精密調査の前になら、町長の意見が尊重されるとは法律にも梶山大臣の文書にも書いてないんだって。結局、調査で終わらずに、寿都が本当に核のゴミの処分場になってしまふ可能性があるんだ。



そうなのね～。賛成してもいいかなと思ったけど、これは、大きな問題だね。私たちの町が今後どうなっていくのか心配になってきたよ。



## 【住民投票で決めましょう】

オイラも心配で心配で、たまらないよ。風の町として風力発電を熱心にすすめてきた寿都がどうなってしまうんだろう。



でも、もう、はじめの文献調査には応募してしまったんだよね？



なんだよ！ 反対している町民がたくさんいるのに、町長さんは、だれの意見も聞かずに、応募したんだよ！ しかも、応募の理由は「肌感覚で町民の過半数が賛成しているから」なんだって！

えー。でも、町長さんは、町の人たちの意見を聞くのが仕事だよね？ 応募するにしても、やり方がおかしくない？



そうだよ！ ひょっとしたら、10万年先までの寿都を決める決断なのに、こんなのはおかしいよ！

町民のみんなは黙っているのかしら？



いや。町民の会の人たちが、住民投票をしてくださいって、町長さんに要求したんだ。

住民投票ってなに？ 選挙？



選挙に似ているけど、誰かを選ぶわけではないんだ。今回みたいに町の大きな方針を決めるときに、町民一人ひとりの意見を聞く方法なんだ。

意見を聞くなら、町民説明会もあったんでしょ？



そうだけど、ああいう場所で、みんなの前で意見を言うことはできない人も多いよね。住民投票なら、自分が賛成なのか反対なのか、だれにも知られずに投票することができるんだ。しかも、町民の会の人たちの考えた条例案では、中学生以上なら投票できるんだよ

へえ！ そんな良い方法があるんだね。それなら、住民投票することに決まったんだね？ ふ~りんも早く投票に行きたいな。賛成か反対か、どっちにするか勉強しなきゃ！ あれ？ そもそも、私は中学生だったのかしら？ 本庄先生に聞いてみないと…。

# 【住民投票条例の可決を！】

早まってはいけないよ、ふ～りん。まだ住民投票ができると決まったわけじゃないんだ。



どうして？ 住民投票条例の案を町長さんに出したんでしょう？

そうだけど、その案が議会で可決されなきゃダメなんだ。つまり、議員さんの過半数が賛成しないと、住民投票は行われない…。



そんなあ！ 町の将来を決めることなんだから、住民投票はぜったいやってほしいよねえ。

もちろんだよ。こんな大事なことが肌感覚で決められるのはおかしいもんね。



議員さんたちは住民投票条例に賛成するかなあ？ 文献調査には賛成している議員さんが多いんでしょう？

そうみたいだね。でも、文献調査にしても、議会で採決したわけじゃないから、じつは分からない。それに住民投票条例に賛成するのと、文献調査に賛成するのとは、わけが違うからね。



そうだよね。町民みんなの意見を聞いて、町の将来を決めましょう、というのは民主主義の基本だよね。

最後になって、いいことを言ったね、ふ～りん。地方自治の基本は住民の意見をちゃんと聞いて、それを町の運営に反映させることなんだ。議員さんたちは、地方自治を重んじる立場だから、賛成してくれるにちがいないよ。



議員さんたちに住民投票させてください、と言うことも大事だよね。

そうだね。寿都は小さい町だから、議員さんたちが身近だもん。住民投票したいと、みんなが言えば、議員さんたちも分かってくれるよ。

住民投票条例を採決する議会は11月13日（金）に開かれます。町民のみんなで注目していきましょう。可決された場合には、一ヶ月以内に住民投票が行われます。みなさん、投票に行きましょう。

風太は町のマスコットキャラクターですが、町民の会が自由に使って良いと本庄敬さんに承諾を得ております。また、本庄敬さんが、風太の仲間として風麟（ふ～りん）を新しく作ってくださいました。